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独家
调查

位于郑州市花园北路的天荣
汽配城，是一个集整车销售、汽配
批零、汽修车饰等经营于一体的
大型综合性批发市场。公开资料
显示，天荣汽配城占地面积80万
平方米，是河南省面积较大的成
熟一站式汽车服务市场。

2018年度大围合区域市场外
迁名单上，郑州市一共有31家市
场需要在年底前完成搬迁或者转
型升级，天荣汽配城就在名单之
列。南区早已搬迁完毕，目前北

区有一千多家商户。
5月19日，记者在天荣汽配

城看到，市场内车来车往，目前正
常营业。市场内张贴的有搬迁公
告以及致商户的一封信。

落款盖章单位为刘庄村城中
村改造项目指挥部和柳林村城中
村改造项目指挥部的搬迁公告显
示，要求天荣市场在2020年5月
22日至6月25日搬迁。

搬迁范围为“天荣市场位于
花园路以东、新龙路以北、中州大

道以西、魏河以南围合区域”。这
个区域即为目前的天荣汽配城市
场区域。

记者在市场内看到，有的商
铺外墙已被喷上醒目的“拆”字。
或许是因为听闻天荣汽配城要搬
迁，别的市场闻风而动，在这里张
贴了不少的旺铺招租信息。

21日，记者再次来到天荣汽
配城，发现此前张贴公告的地方
已经被撕掉。目前，市场商户正
常营业。

尘埃落定！天荣汽配城要搬
涉及千余家商户,目前已启动外迁宣传工作,搬迁后原址将进行城中村改造

关注：
大小火灾不断，多次引坊间热议

至于为何搬迁，现场张贴的致商户的
一封信显示：根据《郑州市人民政府办公厅
关于加快推进棚户区改造工作的通知》（郑
政办【2014】18号）文件精神，四环内的城
中村均属于棚户区改造范围。

天荣汽配城位于花园路以东、新龙路
以北、中州大道以西、魏河以南围合区域已
全部纳入城中村改造范围。

但是，坊间有声音称或与火灾频繁有
关——天荣汽配城建成以来大大小小火灾
不断，多次引起商户、市民热议，屡次被媒
体公开报道。

采访中，一商户表示，2017年冬天他
们的店铺也着了一回火，为此搬了地方，

“损失几十万元。我们现在只能等，等市场
拆，然后出去找地方”。

记者注意到现场张贴的《致商户的一
封信》里提到，市场外迁是推动环境污染防
治、消除安全隐患、传统产业转型升级的重
要举措，是提升城市品位、完善基础设施、
改善居民居住环境的重要决策部署，鉴于
以上情况正式启动搬迁工作。

办事处：
已启动外迁宣传，原址这样规划

2018年度大围合区域市场外迁名单
上，郑州市一共有31家市场需要在年底前
完成外迁或者转型升级，天荣汽配城就在
名单之列。眼下，天荣汽配城南区已经搬
迁完毕，北区搬迁公告也已张贴。

天荣汽配城所属的国基路街道办事
处，也给了搬迁的肯定答复——天荣汽配
城北区已纳入柳林村城中村改造范围，具
体搬迁时间以搬迁公告为准。

5月21日，记者从国基路街道办事处
再次核实确认，天荣汽配城确实启动搬
迁。相关工作人员透露，天荣汽配城已全
部纳入城中村改造范围，目前已启动外迁
宣传工作，正处于入户宣传阶段，涉及一千
多户商家。“按政府要求早该外迁，因为各
种原因拖到现在，所以今年必须完成外迁
任务。”

那么，天荣汽配城北区搬迁之后原址
做什么？据该工作人员介绍，“城中村改
造，业态有住宅有商业吧。”

记者联系了天荣汽配城管理方，相关
工作人员证实张贴搬迁公告属实，“启动外
迁宣传，但拆迁时间需根据承接地安排好
后决定”。

至于商户们关心的房租等问题，她表
示肯定会妥善解决。

2020年5月20日，位于河南郑州的天荣汽配城又发生火灾，这次，没有引起过多关注。
商户波澜不惊，平静的市场外表下实则暗潮涌动——市场内张贴出搬迁公告，明确2020年5
月22日至6月25日为搬迁阶段，外迁前期宣传阶段为6天。

天荣汽配城南区已外迁，近年来屡次传出北区搬迁的消息。这次，一纸公告宣告尘埃落
定！该消息记者从国基路办事处以及市场管理方也得到确认。

此次搬迁涉及一千多家商户，市场现状如何？商户们最关心什么？搬迁后原址做何规划？
□东方今报·猛犸新闻记者 刘继忠 ■赵丹 实习生 郭佳馨/文图

现状：张贴搬迁公告，目前市场正常营业

记者了解到，此次搬迁牵涉
一千多家商户。

“搬迁公告是贴了，说了多次
搬迁，估计这次板上钉钉了。”商
户老陈在天荣汽配城经营多
年，他一边感慨搬迁不容易，搬一
次“伤筋动骨”，一边四处看市场。

“西郊有个汽配城好像正在
招商，也有人去中牟看过，大家都
在观望。我也看了几个地方了。”
老陈说，他已经有意向几个市场，
还没有最终确定。同时他还抱观
望态度，“会不会还是搬不了？”

前一阵刚交半年房租，如今

突然得知要外迁，这让市场内一
家做照明器材生意的商户措手不
及。

该商户表示，汽车配件看着
都是小东西，但是种类多，搬一次
相当不容易。此外，在此深耕多
年已有固定客户群，他担忧搬走
的话，“最起码半年做不了生意”。

另一家商户则表示正在找落
脚的地方。他感慨，疫情刚过，眼
下夏天也进入销售淡季，“今年估
计啥也干不了了”。眼下他关心
的还有找市场退房租的问题，“挺
突然的。刚交了三天，现在还没

有找他们要”。
19日、21日两天，记者在市

场内走访大量商户了解到，大家
都非常关心搬迁的消息，面对搬
迁问题态度不一。有的商户称

“这边市场说暂时不拆”，持观望
态度；有的则推测“拆是肯定要拆
的，只不过是时间长短问题”，正
在找寻出路。还有的商户表示支
持搬迁，但是希望能有相关部门
牵头引荐合法稳定的承接地，并
给予搬迁缓冲时间，与市场管理
方妥善处理好清算房租、交接等
事宜。

商户：刚交过房租感觉很突然，面对搬迁传闻态度不一


